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香港中文大学（深圳）2015 年录取 626 名内地本科生
截止 7月 26日，2015年被香港中文大学（深圳）录取的 626名内地本科生全部收到了期盼已久的录取通

知书以及由香港中文大学（深圳）校长徐扬生院士发来的祝贺信。

香港中文大学（深圳）除了在北京、上海、江苏、浙江、安徽、福建、江西、山东、河南、湖北、湖南、广西、

重庆、四川、贵州、云南及广东等17个去年已经招生的省市开展招生外，2015年的招生范围还扩展到天津、河北、
辽宁、黑龙江和陕西等 5个省市。经管学院与今年新开设的理工学院共招录本科生 626人，其中，理科生 437
人，文科生 189人。港中大（深圳）本科生招生办负责人表示，根据各省公布的考生排名及分数段统计资料，
在录取人数较 2014年扩大了一倍的情况下，尤其是今年招收的理科学生更多的情况下，香港中文大学（深圳）
在各省市的文理科录取分数线都较 2014年有大幅度提升。除高考成绩优异外，港中大（深圳）今年还录取了
很多在各学科竞赛取得奖项以及在体育、文艺等方面展现出较高综合素质的学生。　　

2015年，港中大（深圳）投放招生计划的 22省市的理科平均总分由 2014年超过各地一本线 77分提高到
93分；虽然理工学院今年是首年招生，但是具有学科优势的计算机科学与技术、电子信息工程、新能源科学
与工程、统计学四个专业受到了各省市理科高分学生的青睐。文科平均总分由 2014年超过各地本一线 50分
提高到 64分 (所录取的文科学生绝大部分位于各省市的前 1%)；文科高分学生对于经管学院各专业的报考热
度较 2014年有更大提升。

2015 年，香港中文大学（深圳）的录取情况呈现出以下几个特点：

（一）少数民族学生青睐港中大（深圳）  招录了 16 个民族的学生   
今年录取的学生中，少数民族尤其是西部地区少数民族的学生数量增加，共有 46名少数民族学生被录取，

来自 15个少数民族，包括畲族、白族、藏族、朝鲜族、侗族、哈尼族、回族、黎族、满族、蒙古族、纳西族、
土家族、彝族、壮族等。越来越多的少数民族学生争相报考港中大（深圳），说明了学子们都期盼能在港中大（深

圳）找到不一样的术业追求和教育环境。

（二）“零零后”小大学生被香港中文大学（深圳）录取
今年除了招生质量有很大提升外，被录取的学生中也出现了“最萌小大学生”，两位“零零后”同学被

经管学院录取，年龄最小的是只有 14岁的北京理科女生。

（三）理科高分学生对港中大（深圳）的报考热度持续增加 , 多名学生获奖助学金
2015年，港中大（深圳）共招录理科学生 437人，较 2014年增加 259人，而理科平均总分却由 2014年

超过各地一本线 77分提高到 93分，说明各省市理科高分学生对于港中大（深圳）的报考热度持续提升。理
工学院今年也是首次招生，招录人数为 311人。贵州、四川、河南、江西、山东地区的理科高分学生特别青睐
理工学院的各个专业。

（四）广东、浙江采取综合评价多元录取模式获得社会普遍好评
今年，港中大（深圳）在广东省和浙江省除了完全按照高考成绩录取外，还采用了“综合评价631录取模式”，

按照 60%的高考成绩、30%的自主入学测试成绩以及 10%的高中学业水平测试成绩共录取了 150多名学生。
综合测评环节考出了学生在高考中难以发挥的素质和运用知识的能力，考生们可以充分展示个人求学多年积

累下来的学科知识、中英文写作能力、表达能力和思辨能力，综合评价多元录取模式获得了考生、家长和社

会的普遍好评。

因为今年广东省的生源质量较好，所以，追加了广东省的计划，在今年录取的 626名学生中，有 150名
来自广东的学生。经过激烈的角逐，学校所在地的龙岗地区有 7名学生被录取（去年有 2名学生被录取）。

（五）奖助学金力度大   为贫困家庭学生圆梦
今年，为了给来自边远山区和贫困家庭的学生创造到港中大（深圳）读书的机会，各类入学奖助学金的

发放向西部、东北以及中部欠发达地区倾斜，贵州、重庆、四川、广西、河南、山东、湖北、黑龙江等成为

了发放奖助学金较多的省份，共有 60多名学生获得奖助学金。其中，有 6名家境贫寒且品学兼优的学生获得
了助学金以及相应的生活补贴。

每一份录取通知书，都是一把私人订制的钥匙，为你打开新世界的大门，在这里，你可以释放聚积多年

的潜能，可以与年轻校园里的一砖一瓦一草一木共同成长，教授们、同学们，是你的青春合伙人。2015 录取通知书长这样

Up to July 26, 2015, 626 mainland students have received their long expected acceptance 
letters and letters of congratulation by President Yangsheng Xu after their applications to The 
Chinese University of Hong Kong, Shenzhen ("University") have been successful.

In 2015, recruitment extends to Tianjin, Hebei, Liaoning, Heilongjiang and Shaanxi in 
addition to Beijing, Shanghai, Jiangsu, Zhejiang, Anhui, Fujian, Jiangxi, Shandong, Henan, Hubei, 
Hunan, Guangxi, Chongqing, Sichuang, Guizhou, Yunnan and Guangdong, where students were 
recruited last year. These students have been accepted to the School of Management and Economics 
and the newly emerged School of Science and Engineering, 437 of whom are science students and 
189 arts students. 

The director of the Admissions Office said he was quite happy with the result as the number 
of students accepted this year has doubled compared with that of last year. More science-based 
students have been taken in and the admission scores for both group of students have been elevated 

CUHK(SZ) Recruited 626 Mainland Undergraduates
significantly in each province or city. Aside from academic excellence, many students have won awards for best performance on different 
subjects and demonstrated their versatile skillset in physical education or literary and art. What is worth mentioning is that a 14 year girl 
from Beijing has successfully applied to a science program of the University. She is the youngest undergraduate student this year.

The majority of arts-based students accepted this year rank top 1% in their respective province or city. Compared to last year, their 
interest in the programs of the School of Management and Economics is much stronger. Regardless of its debut show, the School of Science 
and Engineering has won the hearts of best performers with such competitive programs as Computer Science and Engineering, Electronic 
and Information Engineering, New Energy Science and Engineering, and Statistics.

This year, more scholarships and stipends have been allocated to western, northeastern and central China where underdevelopment is 
still an issue. As a result, those students from poverty stricken areas have the chance to pursue their dreams at the University. Sixty students 
have been given scholarships or stipends, six of whom have been granted stipends and living allowances. 

Up to 100 graduate students have also been accepted this year, and they will attend series of orientation events on September 1 along 
with those 626 undergraduates from across the nation.

香港中文大学（深圳）今年同时招收近 100 名硕士研究生，将于 9 月 1 日与来自全国 22 省市的

626 名本科生同时入学，届时学校将会开展为期一周的迎新系列活动。

致 2015 级本科新同学的一封
信

亲爱的 2015 级同学 :

你收到这封信的时候 , 也许已经收到我们的录取通知书。我写这封信是想向你表示真诚的祝

贺。在数以万计的考生中你名列前茅 , 这是你多年来发奋自强、含辛茹苦的结果 , 你能取得这个

成绩非常不易。我同时也想感谢你对我们的信任。你在众多高校中选择了我们 , 是对我们办学理

念的认同。我们十分珍视这种厚爱和支持。

开始四年的大学生活 , 只是你人生道路的起点。新的开始 , 一切置零 , 在新的道路上 , 直面

新的挑战 , 取得新的成就。估计对于即将开始的大学生活 , 你是既激动兴奋 , 又不免有点胆怯彷徨。

我作为在大学里教了近三十年书的老师 , 想告诉你 , 一切都不用害怕 , 慢慢地你会适应新的环境。

只要把心灵的窗口打开 , 每天会有新的空气吹来 , 每天会学到新的东西 , 交到新的朋友 , 有新的

烦恼 , 也有新的喜悦。你会更加成熟 , 更加宽宏 , 更加勇敢 , 更有担当 , 你的生命也更富有意义 !

请转达我对你父母亲的问候 , 没有他们 , 你是不可能走到这一步的 ! 你的每一次进步都是他

们快乐的源泉。请深深地向他们鞠个躬 , 请他们放心。虽然你马上就要离开他们 , 但是你会来到

我们这个更大、同样温暖的家。

深深地祝福你 ! 期待着在南方九月的阳光里与你见面 !       

                                香港中文大学 ( 深圳 ) 校长

                                    

                                         二
O 一五年七月二十日

通知书内页 经管学院录取通知书 校长致新生的一封信 通知书封面
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云南香格里拉线：

秉持初心，我们约好要在更好的地方相见！

读万卷书，行万里路。这个暑假，港中大（深圳）的同
学们以支教的路程，回应书卷里的知识。

梅州五华、四川甘孜、云南香格里拉，三段不同的支教
历程，三段同样灿烂的火花。

驱车驶过山间的峡谷，一幅色彩明丽的乡村山居图徐徐展开在眼前，一大

片绿油油的稻田，苍绿的山丘，和黄色土地上砌成的黑瓦白墙。而我们的目的

地——大嵩小学，就伫立在村子的中央 ,橘红色的屋顶让人眼前一亮。
我们曾数次散步环绕村子，多雨的季节似乎为这里笼罩了一份别样的朦胧。

这里的水稻格外的翠，雨露挂在稻尖上，反射太阳的光辉。这里的山格外的青，

山间的雾气仿佛仙女肩披的彩带。这里的土地格外的宽阔厚实，老人们静静地

坐在门前闲聊，孩童尽情地奔跑，狗、鸡、鸭、山羊在田野自由漫步，万物肆

意生长 .我们有幸遇见了雨后的彩虹，似是一座大桥横在眼前触手可及。若第
二天是晴天，那么前一天的晚霞便让人心生震撼，似是美人垂着玫瑰红的指尖

走来，又似金色的火焰焚尽整片天空。

文：徐乐

面对我们这些顶着大学生光环的人，我可以感觉到他们心中有所向往而又有些自卑的情绪，他们中的许多人因为家里条

件的原因大多初高中就会中断学业，几乎没有人能够读到大学，因此梦想和未来对他们来说也许过于奢侈。有同学曾偷偷跟

我说，他们知道我们是为了他们好，但他们并不太能理解好好学习到底有多大的用处。没错我们只是实习老师，我们并没有

立场去监督教育他们认真学习，我们能做的只有让他们知道他们有多好，他们不输城里孩子的学习反应能力，他们的纯真善良，

他们自幼就担起照顾家庭重担的独立，都将成为他们未来的财富，他们从来就不是没有资格追求梦想的人。

文：罗心怡

梅州五华大嵩小学学生的状况也许算得上是整个中国社会儿童教育的一个小折射，他

们的智力水平绝对至少是和我们这些人同一个平台的，但也因为平台的限制，他们的眼界、

他们的心并没有跟上。

我认为这是非常值得每一个参加支教活动的人需要认真思考的地方。我的心有点

大，我希望的支教不只是看一场大山里的风景，不只是和孩子们开开心心地玩和自拍，

我更希望的是真的让和我们有同等条件的这些孩子们认识到世界更多的可能性和拥有                                                 
去尝试更多可能性的勇气和决心。这是一条很长的路，我不知道学经济的我们能不能得出

在最短时间内给孩子们最大帮助的方法，但我想，只要他们的生活里从此有一点点新的信仰，

我们就没有白来一趟。

文：李旖悦

支教的过程跟想象中有点不一样，但结果是收获了一样的感动和震撼。原以为支教就是去到某个偏远

的小山村，找到一所条件简陋的学校，面对一双双渴望知识而物质条件无法满足的大眼睛，给他们带去来

自外面世界的精彩。这是传统观念中的支教形式，现在也的确有很多地方、很多学校、很多孩子就像描述

中的那样条件艰苦，他们需要支教。开始这趟旅程之前，我也一直怀着这种传统观念，以致于当我最初见

到藏文中学漂亮的教学楼时内心也忍不住怀疑：这所学校真的需要我们支教吗？随着了解的深入，我们知

道校园的建设得益于社会和政府的帮助，这儿的孩子也的确很少存在因为物质条件限制而上不起学的情况。

其实仔细想想，这也的确是当下越来越多的孩子面对的情况，或许最初他们求学会受物质条件所限，但随

着人们生活水平的提高以及社会各界对教育关注度的提升，他们都会有接受教育的权利与机会。那是不是

物质条件跟上了就不再需要支教了呢？我们支教的目的，是想给孩子们带去外面世界的精彩，尽我们所能

带给他们一些帮助。藏文中学的孩子有百分之九十八来自少数民族，尽管物质条件不差，考上大学的孩子

仍旧很少，也就是说，能走到外面世界去的孩子都很少，他们需要我们在学习上帮助他们，也需要我们带

来的外面世界的精彩。我们给他们讲外面的世界，讲我们自己的经历，教他们各科学习方法，拓宽他们视

野的同时也鼓励他们，我相信这些都是他们真正需要的。这样看来，我们的支教之旅或许和传统想象中有

点不一样，但是一样有意义。

这些天跟孩子们交流，我们不像师生，倒是越来越像朋友。他们单纯可爱又善良，像我们的弟弟妹妹

一样，我们都在尽自己的能力带给他们帮助。给他们拍剧，给他们上课，跟他们玩闹，相信我们都度过了

一段快乐的时光，以致于离别时是那样难舍难分。看见你们的眼泪是那样心疼，但也觉得是那样荣幸。我

们定会再见的呀，不是已经约好要在更好的地方相见吗？

文：周萌

梅州五华大嵩小学线：

梦想和未来也许过于奢侈，我们给你们追梦的勇气

然而，他们的梦想并不如这里的景色一般美⋯

梅州五华初印象：风景美如画
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四川甘孜线：

想和你们一起拥有无数个明天

穿越过崇山峻岭，我们来到康定，两天长途旅行的疲惫却在看见孩子们的那一刻烟消云散。即使是平时

有些随意懒散的我，在第一次见到那样淳朴认真的笑容后，也打从心里想要尽全力给他们带来些什么。从走

进五一班和五二班的教室开始，从自我介绍时的羞涩与腼腆开始，从在操场上活动时逐渐敞开的心扉开始，

从拿起孩子们一份份稚嫩生动的作文开始，我欣喜地感觉到自己正在一步步走近他们。

在试听课上，我们见识到了孩子们上课时的热切与激情，于是更加卖力地备课。从第一天起，支教老师

办公室的灯就一直亮到了凌晨。虽然只有短短四十分钟的时间，我们想要告诉孩子们的却很多很多，我们想

要让他们心中对知识渴求的火焰燃得更加旺盛。英语课上的大声跟读、体育课上的爽朗欢笑、音乐课上的温

柔歌声，还有班会课上孩子们说出的一个个美丽的梦想，每一样都是我怀念的。

孩子们，你们知道吗？我们不只想和你们拥有一周的回忆，我们更想和你一起拥有无数个明天！

文：唐婧恩

无数次问自己：你能给他们带来什么？快乐？希望？对外面的向往？他们都有，他们正是无忧无虑的时候，正是充满憧憬

的一代。眼界？品质？全新的认识？似乎这些是我们应该带去的，但一周太短太短，不足以留下难以抹去的痕迹。我们都曾无

数次思考怎样才能做得更多，更好。为一期黑板报熬夜到深夜，只为打开大门让他们看一眼世界；为一节班会苦思冥想一周，

只为在他们心里种下科学、创新和改变的种子，希望能有发芽的一天；为一场合唱表演每天准备，只为留给他们一抹有关音乐、

集体和荣誉的美好回忆；为一次赠书争论不止，为写赠言绞尽脑汁，只为给他们最好的阅读建议，希望他们能与书为友，汲取营养。

但是，还是觉得不够，觉得羞愧，他们给我们太多，我们却还未来得及做更多便要离开。

离开前一晚，校长亲自招待我们，为我们送行。席间，他说，我们这里，高考的本科率很低很低，每年只有极少数孩子能

考进优秀的大学。听到这里我的心情突然低落，我想起我们班上的孩子们，他们每一个都那么优秀，乐于表达，好学勤奋，他

们值得更好的，值得最好的。我不愿想象他们无法走出大山，不能看到更广阔的世界，一展才华抱负。他们还小，但我希望他

们都能永远如现在这样单纯而快乐，好学而勤奋，就这样一天天长大，变得更优秀，直到有一天，长风破浪。

文：李梁

香格里拉是个民风十分淳朴的小城，不管是学校中的师生，还是小店中的老板，亦或是开车的司机，无

一不淳朴热情。藏文中学的校长期待着我们他们带来先进的教学方法理念，但或许他们能给我们带来更多学

习的东西。

在我们与高中的同学做拓展活动时，我能从他们眼中看到两个字：期待。他们期待着与高中相比大学丰

富多彩的生活，亦期待着去看看在云之南外部的世界。在我眼中，外面不一定是最好的，最繁华的大都市并

不一定有香格里拉这样的城市带给人的幸福感更多，但我想人要有选择的权利，我向他们讲了很多关于我家

乡北方的文化与环境，希望他们有多看看的决心，更希望他们能够选择自己想要的生活。不管是选择留在安

逸的小城或是在繁华的都市，我都真心祝愿这些如花儿般美丽纯净的孩子们能拥有无比绚烂的人生。

我们另外一个任务就是负责初中及高中英语演讲比赛的舞台剧。这些单纯的孩子们，给了我们无上得而

信任。他们认真的去练习每一个单词的发音，去熟悉每一个曲调的意义。临走的那天是我们最后一次排练。

忘记了是谁先开了泪匣，最后大家都没能止住。告别了一次又一次，却依旧不能再见。天空黑了又黑，但我

们依旧害怕离别。

那晚的星星格外的亮，我们拥抱了好多遍，但最终还是要告别。而我知道他们一定永远都是最亮的星，

一定会像今晚的星星一样，去发光，因为你们本身就是光。而对于我自己，希望我永远悲伤，永远热泪盈眶。

文：李祯

太多太多事，太多太多人，无法一一列举，却早已铭记在心。一周过后，终到离别时，在孩子们

精心准备的欢送会上，我们感觉到了他们的不舍，正如那首《再见》所唱到：我们不能答应你，我们

是否会再回来。但是我们会牢牢记住孩子们的脸，珍惜孩子们给的思念。仿佛就像是昨天，我们跟孩

子们即将说再见，落下泪水，但是我觉得，分别是为了更好的重逢，懂得说再见也是另外一种思念。

再见了，孩子们，我们离开了，可生活还是要继续，希望我们这次人生中匆匆的相逢，能对孩子们的

生活，起一点点作用。要知道，人生中一点小小改变，都会为以后的生活埋下伏笔。我们是真的要离开了，

不知何时还能再见，祝愿那些纯真善良的孩子们在爱的道路上越走越远！

文：张锐

在杜鹃花刚刚开遍山岗，冰雪刚刚融尽，化作涓涓细流汇入折多河的时候，在这个康定刚刚

泛起了暖意的季节，我们坐着长途大巴，开进了康定城，来到了康中实小。

还记得那天早晨折多河水清澈，质朴的杜鹃飘摇，我们与全校的孩子们站在一起举行升旗仪

式。从屈原到文天祥，又从明朝到清朝，中国几千年的历史在孩子们竭尽全力的诵读声中急速铺

开，孩子们声音的共鸣忽而撼动大地，忽而直冲云霄，结尾处，直挂云帆济沧海。也许没有人会

知道吧，在中国的深陆，在一所小学之中，却有着一群像折多河水一样清澈却激情、像杜鹃一样

质朴却鲜艳的孩子，你们能给城市里的孩子以爱国的震撼，诚挚的感动。

还记得在五年级的班会课上，我们问：孩子们，你们长大后需想去哪里？心中预备的答案则

是：英国、法国、美国⋯⋯这时，一个孩子站起来：我要去北川！我们都一愣，北川，为什么要

去北川？听到这个孩子坚定地一个一个字说道：我要到北川去，因为北川经常地震，而且很贫穷，

我要到那里去，帮助那些需要帮助的人。在那时，孩子们你们知道吗？我们都像听见了最响亮的

声音，告诉我们大爱的含义，扣动我们的心弦。

文：林海立
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斯坦福大学 Stephen Boyd 到访港中大（深圳）

我校与美国特拉华大学签订学术交流合作协议

我校与加拿大阿尔伯塔大学签署交换生合作协议

全球顶尖金融教授齐聚我校  纵论金融研究前沿发展动态

On June 15, Stephen Boyd, the Samsung Professor of Engineering and Professor 
of Electrical Engineering in the Information Systems Laboratory at Stanford University, 
visited The Chinese University of Hong Kong, Shenzhen ("University"), gave a lecture 
entitled "Convex Optimization: From Embedded Real-time to Large-scale Distributed" 
and became an adjunct professor of the University.

He is a Fellow of the IEEE and a member of the National Academy of Engineering. 
He has received many awards and honors for his research in control systems engineering 

The University of Delaware and The Chinese University of Hong Kong, 
Shenzhen signed an agreement for mutual cooperation and collaboration on July 14th, 
2015. The signing ceremony was hosted by Prof. Joe Qin, Vice President for External 
and Student Affairs of CUHK(SZ). President Yangsheng Xu signed the MOU on behalf 
of CUHK(SZ) and Prof. Babatunde A. Ogunnaike, Dean of Engineering School of the 
University of Delaware, attended the MOU signing ceremony.

This Agreement covers the areas of teaching, research, faculty and student 
exchanges, and any other areas that are mutually beneficial. Under the student exchange 
programmes, the University of Delaware will send their students to study at CUHK(SZ) 
for about four or five weeks at a summer and winter session starting from the 2016-
2017 academic year, and this will undoubtedly boost the image of CUHK(SZ) on a 
global stage. CUHK(SZ) will also invite professors from the University of Delaware to 
give lectures and conduct research activities on a short term basis.

The Chinese University of Hong Kong, Shenzhen, has reached an 
agreement on Student Exchange Programme with the University of Alberta. Prof. 
Joe Qin, Vice President for External and Student Affairs, signed the agreement on 
behalf of CUHK(SZ).

The School of Management and Economics of CUHK (SZ) and the School 
of Business of University of Alberta will nominate and send students to Host 
Institution each year. Students will spend one year or one semester studying in 
Host Institution. This programme starts from the 2016-2017 academic year.

The University of Alberta, founded in 1908, is a public research university 
located in Edmonton, Alberta, Canada. It is a member of the University of 
Canada's G13 University and one of the largest research universities in Canada. 
It has been recognized as one of the top five universities in Canada and one of the 
top 100 universities worldwide.

From July 9th to 12th, The Chinese University of Hong Kong, Shenzhen ("University") launched its first finance summer school, providing 
latest insights of financial research trends to doctorate students, junior researchers and outstanding professionals.

Speakers included Robert Stambaugh, Chair Professor of Finance at the University of Pennsylvania and former president of the American 
Academy of Financial Management, Jiang Wang, Chair Professor of Finance at the Massachusetts Institute of Technology, Neng Wang, Chair 
Professor of Finance at Columbia University, Efraim Benmelech, Chair Professor of Finance at Northwestern University, Wei Xiong, Academic 
Dean of School of Management and Economics of CUHK(SZ) and Chair Professor of Finance at Princeton University and Jianfeng Yu, Professor 
of Finance of School of Management and Economics of CUHK(SZ) and Chair Professor of Finance at Minnesota University. Lectures covered 
such classical and hot topics as active asset management and mutual funds, liquidity and asset pricing, corporate liquidity and risk management, 
empirical financial contracting, finance bubbles and behavioral finance, intending to stimulate ideas for frontier research in finance among these 150 
or so young scholars, graduates, doctorate students, and professionals from around the world.

Stephen Boyd from Stanford Joined the University

The Signing Ceremony between CUHK(SZ) and University of Delaware

Student Exchange Agreement between CUHK(SZ) and University of Alberta

World Class Professors Gathered at the University for Frontier Financial Research

and optimization During his lecture, he introduced how convex optimization as a useful tool has been 
widely applied to data analysis and model fitting, resource allocation, design, finance, control and signal 
processing. He further explained two different models of convex optimization, helping the students to better 
understand the new concept. 

Professor Boyd also toured around the campus, expressed his confidence in the development of the 
University, and gave valuable advice on how to run the School of Science and Engineering that just opened 
to receive new students. 

6月 15日，来自美国斯坦福大学的 Samsung工程教授、信息系统实验室电气工程教授 Stephen Boyd到访香港中文大学（深圳），
举行了题为《凸优化——从嵌入式实时到大规模分布》的精彩讲座，并成为了我校理工学院兼职教授。

Stephen Boyd教授是美国国家工程学院院士和国际电机及电子工程师学会（IEEE）院士，在他所研究的控制系统工程和优化领
域中曾获得多个奖项与荣誉。在香港中文大学（深圳）理事会会议室的讲座吸引了众多的同学，Boyd教授的讲座介绍了凸优化作
为一个实用的工具，是如何广泛应用于数据分析和模型拟合、资源分配、设计、金融、控制和信号处理等诸多领域的。他还进一步

讲授了凸优化的两种不同模式，让同学们对这一较为新兴的概念有了更深刻的理解。

到访期间，Stephen Boyd教授参观了香港中文大学（深圳）的校园，他表示对香港中文大学（深圳）的建设充满信心，也给了
即将开放招生的理工学院许多有益的建议。

7月 14日 , 美国工程院士、特拉华大学教授、工程学院院长 Prof.
Babatunde A.Ogunnaike来访我校，代表特拉华大学与香港中文大学（深
圳）校长徐扬生教授进行了会面并签署校级全面合作备忘录。外事和

学生事务副校长秦泗钊教授主持了签约仪式，学术副校长罗智泉教授，

行政副校长阮健骢先生，人文社科学院院长顾阳教授，协理副校长李

霞教授、李学金教授等学校领导也出席了此次签约仪式。

协议签订后，我校将和特拉华大学就学术交流，合作科研，交换生，

两校教授互访等方面探讨合作项目，包括为本校学生进行提供为期一

学期的到对方学校进行交换学习的机会，4+1项目和3+1+1合作意向等。
另外，预计从 2016-2017学年开始，特拉华大学将派出学生来参加我
校为期 4-5周的冬季和夏季课程。特拉华大学学生的到来将会增加我
校的国际化程度。在教职员学术交流合作方面，我校将会邀请特拉华

大学的教授到我校进行短期讲座和科研，促进双方学术发展。

7月，我校分管外事和学生事务工作的副校
长秦泗钊教授与加拿大阿尔伯塔大学副校长 Dr. 
Olive Yonge正式签署了两校交换生合作协议。
该协议签署后，从 2016-2017学年开始，我校经
管学院和阿尔伯塔大学商学院将每年各选拔几

名学生参与为期一年或者一学期的国际交换生

计划。

阿尔伯塔大学位于加拿大阿尔伯塔省会城

市埃德蒙顿，成立于 1908年。该大学是加拿大
G13大学联盟的成员，是加拿大五所最大的研
究型大学之一。稳居加拿大研究型大学前五名，

世界排名前百强 , 其科研水平位居加拿大众多世
界知名大学的前列。

7月 9日至 12日，香港中文大学（深圳）在校内举行了首届金融研究暑期班。此次金融研究暑期班面向全国博士研究生、初级研究
人员以及优秀业内人士，讲授金融研究领域前沿发展动态。

此次暑期班的主讲教授包括美国宾夕法尼亚大学金融学讲座教授、美国金融学会前主席 Robert Stambaugh，美国麻省理工学院金融
学讲座教授王江，美国哥伦比亚大学金融学讲座教授王能，美国西北大学金融学讲座教授 Efraim Benmelech，港中大（深圳）经管学院
学术院长、美国普林斯顿大学金融学讲座教授熊伟，港中大（深圳）经管学院金融学教授、美国明尼苏达大学金融学讲座教授余剑峰，

他们所讲授的课程主题涵盖主动型资产管理与共同基金、流动性与资产定价、公司流动性及风险管理、金融契约实务、行为金融学实务等。

旨在带给来自全球各地的 150余名金融领域的青年学者、研究生、博士生、在职人员一次在金融领域的思想碰撞。

图片提供 : 林圳 谢炯烨 唐婧恩
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